
鴨川市教育委員会１１月定例会会議録 

 

１ 日  時       平成２１年１１月１８日（水）            開会 午後１時３０分 

                                                         閉会  午後３時 

２ 場  所       鴨川市営野球場会議室 

 

３ 出席委員      （１）村上 修平 （２）佐久間秀子   (３) 佐々木久之 

（４）長谷川孝夫   

 

４ 出席職員      （１）福田 典白  （２）滝口 悦夫   （３）増田 勝己 

（４）熊切 隆夫  （５）久根﨑素弘  （６）山田 一郎 

 

５ 委員報告 

・佐々木委員から、県総合教育センターで行われた第１回市町村教育委員会連絡協議

会教育委員研修会の講演の中で、脳研究の成果として規則正しい生活習慣を確立す

ることや乳幼児時代の遊びが大切であるとの説明が講師からあったこと、分科会で

は家庭教育の向上等について話し合われたことについて報告がなされた。また、長

狭学園学校公開、校章校歌を発表する会では、子どもたちが明るく伸び伸び活動し

ていたこと、中学生が小学生に自然な形で話しかけている様子から小学校と中学校

が一つの学校として機能していると感じたこと等について報告がなされた。 

・佐久間委員から、安房地区教育委員会連絡協議会視察で文部科学省情報の広場を見

学したこと、長狭学園学校公開等を参観し日頃の実践のよさが見られたこと、掲示

等の環境づくりをさらに進めてほしいこと、子どもたちが既に校歌に親しんでいる

様子が見られたこと等について報告がなされた。 

・村上委員から、「県教育委員会と市町村教育委員会との懇談会」等で長狭学園を参

観し、開校前の昨年度に比べ子どもたちが生き生きと過ごしている様子を見て、学

校は児童・生徒数がある程度以上在籍していることが望ましいと考えたこと、懇談

会では教育委員会のあり方について論議されたとの報告がなされた。 

 

６ 教育長報告 

・長谷川教育長から、県高等学校入試改善協議会では２３年度の入学検査から第一次・

第二次選抜とも学力検査を実施し、しっかり勉強し、学力をつけて高校に入学する

方向で検討が進んでいること、遊休施設の地区説明会を長狭地区、曽呂地区、鴨川

地区で実施し、旧主基小学校は学校法人村山学園が経営する文理開成高校に、鴨川

中学校は学校法人鉄蕉館が設立する仮称亀田医療大学に貸与する方向で検討が進

んでいること、曽呂尋常小学校分教場跡地は城西大学理事長に施設の復元について



協力を要請していること、それぞれの施設の貸与については地元の意向を反映させ

ながら検討していく考えであること等について報告がなされた。 

・また、長狭学園では子どもたちがしっかり勉強する学校づくりを目指し、複数の教

師による授業を実施しているが、小学校高学年や中学生が互いに磨きあう学習の方

向に向かっているなど、よい成果が見られるとの報告がなされた。 

・その他、千葉市にお住まいの山谷鍈一氏のご遺族から、画家鍈一氏の油絵等の作品

を多数本市に寄贈していただけるという話が進んでいること、西条小学校で市の防

災訓練が行われたことについて報告がなされた。 

 

【報告に対する質疑】 

・村上委員から、鴨川中学校跡地利用についての質問があり、長谷川教育長より学校

法人鉄蕉館から、同中学校跡地を借用して新校舎を建設し、現在の体育館や武道館

も活用しながら平成２４年４月に医療大学を開校したいとの申し入れがあったこ

と、市としては地域の活性化や安房地域における看護師不足の解消、市が管理する

場合の経費等を検討した結果、貸与することが望ましいと考えていること等につい

て説明がなされた。 

 

・その他に質疑はなく、全員の了解が得られた。 

 

 

７ 議   事 

（１）議案第１号 「鴨川市立中学校設置条例の一部を改正する条例の制定について」 

   ・増田学校教育課主幹から、江見中学校と鴨川中学校を統合した新しい中学校を平成

２３年４月に開校するため、学校名を決定し、その後に校章や校歌を制定する作業

を進める必要があることから、学校名を「鴨川中学校」とし、その位置を「鴨川市

広場２２０１番地」とする条例改正を１２月市議会定例会に提出することについて

資料を基に説明がなされた。 

 

   ・佐久間委員から、校名を公募した際に中学生からの応募がどの程度あったかとの質

問があり、増田学校教育課主幹より江見中学校及び鴨川中学校のほとんどの生徒か

ら応募があったとの説明がなされた。 

 

・議案第１号については、その他に質疑なく、全会一致で可決された。 

 

（２）議案第２号 「平成２２年度鴨川市立幼稚園園児募集について」 

   ・滝口学校教育課長から、平成２２年度の幼稚園園児募集について、資料を基に説明



がなされた。 

・村上委員から、吉尾幼稚園の名称の変更時期に関する質問があり、滝口学校教育課

長より、来年度旧吉尾小学校を改修し吉尾幼稚園と吉尾保育園が移転した時点で園

名も変更する予定であるとの説明がなされた。 

 

・議案第２号については、その他に質疑なく、全会一致で可決された。 

 

 

８ その他  

（１）熊切学校給食センター所長から、食材価格の値上がりや食材の安全確保等により

平成２２年４月から学校給食費を約 14.3％程度値上げする方向で検討を進めてき

たが、１１月１３日に開催された学校給食センター運営委員会で委員の承認を得ら

れたことから、今後議員全員協議会で市議会議員に説明し、来年１月の定例教育委

員会議において、鴨川市学校給食センター管理規則の改正を審議していただく予定

であることについて、資料を基に説明がなされた。 

 

・佐々木委員から、保護者への周知時期と値上げによる献立の変化、民間委託との

関連についての質問があり、熊切学校給食センター所長より、次回教育委員会会

議で承認を得られればその後保護者に周知していく予定であること、値上げによ

り多少献立の内容が充実すること、民間委託は調理や配送に関するものなので、

食材を購入するための給食費との関連はないことについて、説明がなされた。 

・村上委員から、学校給食センター運営委員会で給食費値上げに対しどのような意見

が出されたのかとの質問があり、熊切学校給食センター所長より委員から値上げは

やむをえないとの意見が出されたとの説明がなされた。 

 

（２）滝口学校教育課長から、教育委員会への報告事項となっている長狭学園学校運営評

議員会の委員名について、資料を基に説明がなされた。 

 

（３）各課長から、「１２月の教育委員会行事予定」について資料を基に説明がなされた。

また、滝口学校教育課長から、１２月の定例教育委員会会議について説明がなされ、

１２月２５日（金）午後３時３０分から天津小湊支所で開催することになった。 

 

 

・村上委員長は、一切の審議の終了を告げ、閉会を宣言した。 

 

 



以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証するため署名する。 

 

                                                    平成２１年１２月２５日 

 

 

   鴨川市教育委員会  委員長           

 

                       委員長職務代理者 

 

                       教育次長     

 

                                              会議録作成者  福 田 典 白 


